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Nicole Oliveira, 8 anos, pode se 
tornar astrônoma mais jovem 
a identificar asteroides

AMBIENTE REVITALIZADO

Pacientes em tratamento contra o câncer em Goiás, podem usufruir de mais conforto e no 
seu dia a dia. Ação de responsabilidade social da Mostra Kazulo entregou a nova sala de 
vídeo com projeto assinado pelo arquiteto Lucas Fasi

Pacientes da Casa de Apoio 
São Luiz já podem aproveitar 
ambiente revitalizado  

TOCANTINS

Governo esclarece que concessão 
de Parques Estaduais visa atração 
do turismo internacional e geração 
de emprego e renda
Apenas a parte operacional dos parques está prevista para concessão
Luciano Ribeiro/Governo do Tocantins

Secretários de Estado participaram dos debates esclarecendo dúvidas sobre o projeto

MEDIDAS ESSENCIAIS

Variante Delta reforça importância da 
manutenção de medidas de prevenção



Sábado, 21 de agosto de 2021
Circulação em Goiás, Tocatins e Distrito Federal2

AMBIENTE REVITALIZADO

Pacientes em tratamento contra o câncer em Goiás, podem usufruir de mais conforto e no seu dia a dia. Ação de responsabilidade 
social da Mostra Kazulo entregou a nova sala de vídeo com projeto assinado pelo arquiteto  Lucas Fasi

Pacientes da Casa de Apoio São Luiz já 
podem aproveitar ambiente revitalizado  

LORENA LÁZARO  -  Os pacien-
tes em tratamento contra 
o câncer que passam pela 
Casa de Apoio São Luiz, em 
Aparecida de Goiânia,  Goiás, 
já estão usufruindo de uma 
sala de vídeo novinha que 
foi revitalizada com projeto 
assinado pelo arquiteto Lu-
cas Fasi. A instituição é muito 
querida pelos goianos, pois 
trata-se de um resgate da 
história e legado do  cantor 
Leandro. Por trás da iniciati-
va está a Mostra Kzulo, que 
junto com parceiros, faz uma 
homenagem a esse artista 
sertanejo, em uma ação  de 
responsabilidade social que 
integra o evento que este ano 
acontece entre os dias 15 de 

outubro a 15 de dezembro.   
A diretoria da Mostra 

Kzulo explica que ações soli-
dárias sempre fizeram parte 
da Mostra, que teve início em 
Anápolis e agora chegam em 
Goiânia.  O objetivo é deixar 
uma marca positiva por onde 
passar. A Casa São Luiz vai ao 
encontro do tema deste ano, 
“Cultura Sertaneja”, além de 
realizar um trabalho ímpar 
de assistencialismo social. 
“Existe uma conexão entre 
a família de Leandro com a 
Mostra Kzulo de 2021. Não 
tem como falar de cultura 
sertaneja sem lembrar o tra-
balho dele”, pontua Joseane 
Pereira. 

O arquiteto Lucas Fasi 

explica que tentou manter 
os ambientes com cara de 
casa, para que as pessoas que 
passam por lá, tenham aco-
lhimento de verdade.  “Es-
pero que essas pessoas, que 
passam por momentos tão 
delicados, possam receber de 
volta, um pouco de confor-
to, aconchego e carinho. Sei 
do momento difícil e tentei 
amenizar essa tensão, com 
elementos que pudessem 
transmitir paz. A decoração 
oferece muitas possibilida-
des para isso”, pontuou. 

A Enec Engenharia assu-
miu a execução do projeto 
na casa de acolhida, além de 
contar com a contribuição 
de diversos parceiros que do-

aram móveis e itens de de-
coração para o lugar: Status 
Interiores, Athenas Móveis, 
Vivanno Planejados, Silvia 
Heringer, JL Interiores, Go Vi-
dros, Like Sofá Goiânia, Fatri 
Argamassas, Cravo e Canela 
Aromas e Cerrado Móveis.  

CASA SÃO LUIZ
Localizada na cidade de 

Aparecida de Goiânia tem 
capacidade para receber cer-
ca de 40  pacientes e seus fa-
miliares que vêm de outros 
estados para Goiânia para 
tratamento de pessoas por-
tadoras de câncer e precisam 
de um lugar para ficar. Foi 
idealizada pela mãe de Lean-
dro, dona Carme Costa, e vive 

de recursos diversos, doações 
e também com apoio do can-
tor Leonardo.  Fundada em 
1999, a  estrutura abriga um 
consultório dentário, sala de 
aula, ambiente para TV, cape-
la e refeitório. 

Depois de três edições 
bem sucedidas em Anápo-
lis, Goiás, a Mostra Kzulo 
acontece pela primeira vez 
em Goiânia e vai  abordar 
o tema “Cultura Sertane-
ja”, tão popular no Brasil e 
muito arraigada em Goiás 
e em sua história. Para isso, 
esse universo e seus artistas 
terão, literalmente, espaços 
dedicados a eles na mostra. 
O evento está agendado para 
acontecer entre os dias 15 de 

outubro e 15 de dezembro de 
2021 em uma ampla e char-
mosa casa da Rua T 33, no 
Setor Bueno, de propriedade 
da Enec Engenharia. 

A LEI DO SUPERENDIVIDAMENTO, 
CRIADA PARA EVITAR QUE CONSU-
MIDORES ACUMULEM DÍVIDAS QUE 
NÃO POSSAM PAGAR, ACABA DE 
COMPLETAR UM MÊS. É uma im-
portante ferramenta para 
ajudar os endividados a co-
locar as contas em ordem, 
uma necessidade cada vez 
mais urgente no país.

A mais recente pesqui-
sa da Confederação Nacio-

A Lei do Superendividamento e o socorro para famílias endividadas

Artigo

n Rogério Araújo

nal do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC) 
revela que o percentual de 
famílias que relataram ter 
dívidas no mês de julho 
chegou a 71,4%. É o maior 
patamar da série histórica, 
iniciada em 2010. O levan-
tamento mostra ainda que 
o número de famílias com 
dívidas ou contas em atra-
so chegou a 25,6%, terceiro 
aumento seguido.

Um dos principais re-
cursos da nova lei é que 
agora o superendividado 
pode negociar suas dívidas 
em massa.  A principal de-
las é a possibilidade de ne-

gociação. É uma espécie de 
recuperação judicial para as 
pessoas físicas. Agora elas 
têm a chance de negociar 
suas dívidas com todos os 
credores ao mesmo tempo, 
sem comprometer o míni-
mo necessário para suas 
despesas básicas. É bom 
observar que é considerado 
superendividado o consu-
midor que não consegue 
pagar suas dívidas sem 
comprometer os gastos 
necessários para a sobrevi-
vência, como alimentação 
e moradia.

A negociação total das 
dívidas sem comprometer 

os gastos básicos de sobre-
vivência é importante por-
que evita que o consumidor 
recorra a novos emprésti-
mos. Muitas pessoas aca-
bam se endividando porque 
entram em um ciclo vicioso 
ao fazer uma dívida para pa-
gar outra.

Além de facilitar os acor-
dos para o pagamento das 
dívidas, a Lei do Endivida-
mento também define re-
gras para oferta de crédito 
responsável e prevenção 
do superendividamento. 
O objetivo é incentivar a 
tomada de empréstimo e 
consumo mais consciente. 

A lei proíbe pressão de ven-
da de produtos e serviços, 
principalmente para idosos, 
analfabetos e pessoas em 
situação de vulnerabilidade.

As empresas devem in-
formar, por exemplo, custo 
efetivo total e seu detalha-
mento, taxa efetiva mensal 
de juros, total de encargos 
e direito do consumidor ao 
pagamento adiantado.

São medidas importantes 
para incentivar a educação 
financeira no país e formar 
consumidores mais cons-
cientes. Muitas pessoas têm 
dificuldade para lidar com 
dinheiro. Gastam além do 

que recebem e também não 
têm o hábito de economizar.  
Ter conhecimento dos prin-
cípios da educação financei-
ra o quanto antes faz toda a 
diferença na forma como o 
consumidor lida com dinhei-
ro ao longo da vida.

O impacto financeiro 
causado a muitas famílias 
por conta da pandemia refor-
çou a importância de ter uma 
reserva para os momentos de 
imprevistos e de crise.

 ROGÉRIO ARAÚJO É 
EDUCADOR FINANCEIRO, 

ESPECIALISTA EM INVESTIMENTOS 
E FUNDADOR DA ROAR 

EDUCACIONAL CONSULTORIA

DADOS DA ÚLTIMA PESQUISA IN-
DUSTRIAL ANUAL (PIA) FEITA PELO 
INSTITUTO BRASILEIRO DE GEO-
GRAFIA E ESTATÍSTICA (IBGE), À 
FALTA DE NÚMEROS MAIS RECENTES, 
mostram que o setor indus-
trial perdeu 28,6 mil em-
pregos de 2013 a 2019. Ob-
viamente, esse estudo não 
levou em conta os impactos 
provocados pela pandemia 
de coronavírus, o que sig-
nifica que o fechamento de 
vagas nas indústrias deve ter 
alcançado números ainda 
mais dramáticos.

De acordo com aquele 
levantamento, o Brasil tinha 
334,9 mil indústrias em 2013, 
maior nível da série histórica, 
com dados desde 2007. Mas, 

Indústria: é preciso reagir

Artigo

n Liana Lourenço 

acontece entre os dias 15 de 

a partir de 2014, ainda à épo-
ca do governo Dilma Rous-
seff, a economia começou a 
registrar sinais de fragilidade, 
com quedas sucessivas, che-
gando a 306,3 mil em 2019, 
em função da recessão que 
afetou a economia, o que se 
agravou com a paralisação de 
atividades em muitas fábri-
cas a partir de 2020, em razão 
da pandemia.  

Ainda de acordo com 
dados do IBGE, o setor in-
dustrial, que empregava 7,6 
milhões de pessoas em 2019, 
ficou 15,6% menor em com-
paração com 2003, o que 
significa que, desde então, 
foram fechados 1,4 milhão 
de postos de trabalho. O 
ramo de confecção de arti-
gos do vestuário e acessórios 
foi aquele que mais fechou 
fábricas entre 2013 e 2019: 
o número de empresas do 
segmento encolheu de 54,6 

mil para 37,4 mil. Já a segun-
da principal baixa ocorreu 
no segmento de produtos 
de metal (exceto máquinas 
e equipamentos), setor que 
registrou uma redução de 5,6 
mil empresas, caindo de 40,4 
mil para 34,8 mil. Outro seg-
mento que registrou variação 
negativa foi o de veículos au-
tomotores, reboques e car-
rocerias, com uma queda de 
12,3% para 9,2% entre 2010 
e 2019.

Como se sabe, esses são 
setores que tinham no mer-
cado externo o seu princi-
pal foco, mas que tiveram 
de recuar porque, além da 
escassez de insumos nacio-
nais, as empresas passaram 
a encontrar dificuldades 
em obter matérias-primas 
importadas, independente-
mente de pagarem mais caro 
pelos produtos. Antes da cri-
se mundial, o Brasil chegou a 

conquistar um significativo 
espaço no mercado de pro-
dutos de média intensidade 
tecnológica, que, no entanto, 
foi perdido. Hoje, os princi-
pais produtos exportados são 
ferro, açúcar, carne bovina e 
soja.< /span>

Diante disso, para que 
não volte a ser apenas um 
país fornecedor de maté-
rias-primas, o Brasil precisa 
que o seu governo tome, de 
maneira urgente, medidas 
concretas para tentar reverter 
essa tendência, o que signi-
fica acelerar o crescimento 
para amenizar os efeitos eco-
nômicos e sociais gerados 
pela pandemia. Isso, obvia-
mente, passa por uma re-
forma tributária ampla, que 
envolva tributos federais, es-
taduais e municipais.

Como defende a Confe-
deração Nacional da Indús-
tria (CNI), esse sistema, a 

exemplo do que se vê em pa-
íses mais desenvolvidos, pre-
vê a criação de um Imposto 
de Valor Agregado (IVA) fede-
ral, com uma Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS), 
em substituição ao Programa 
de Integração Social (PIS) e à 
Contribuição para Financia-
mento da Seguridade Social 
(Cofins), e outro IVA subna-
cional, com a unificação do 
Imposto sobre a Circulação 
de Mercadorias e Se rviços 
(ICMS) e do Imposto sobre 
Serviços (ISS), que são extre-
mamente prejudiciais à com-
petividade e ao crescimento 
econômico.

Mas, além da reforma da 
tributação, o Congresso pre-
cisa avançar na agenda do 
imposto de renda, buscando 
alinhar o Brasil ao que tem 
sido praticado internacio-
nalmente, evitando medidas 
que possam desincentivar 

os investimentos produtivos. 
Ou seja, é preciso que a refor-
ma, em vez de se preocupar 
apenas em aumentar a ar-
recadação, seja indutora de 
investimentos produtivos e 
de crescimento econômico, 
o que passa pela recuperação 
do parque fabril, caminho 
mais rápido para que cres-
ça o número de empregos e 
haja me lhora da qualidade 
de vida da população.

LIANA LOURENÇO 
MARTINELLI, ADVOGADA, 

PÓS-GRADUADA EM GESTÃO 
DE NEGÓCIOS E COMÉRCIO 

INTERNACIONAL, É GERENTE DE 
RELAÇÕES INSTITUCIONAIS DO 

GRUPO FIORDE, CONSTITUÍDO 
PELAS EMPRESAS FIORDE 

LOGÍSTICA INTERNACIONAL, 
FTA TRANSPORTES E ARMAZÉNS 

GERAIS E BARTER COMÉRCIO 
INTERNACIONAL. E-MAIL: FIORDE@

FIORDE.COM.BR. SITE: WWW.
FIORDE.COM.BR



3

Luciano Ribeiro/Governo do Tocantins

Sábado, 21 de agosto de 2021
Circulação em Goiás, Tocatins e Distrito Federal

O projeto foi enviado à 
Assembleia em junho.
Apenas a parte 
operacional dos 
parques está prevista 
para concessão

TOCANTINS

DIA HISTÓRICO MEDIDAS ESSENCIAIS

Governo esclarece que concessão de Parques Estaduais visa 
atração do turismo internacional e geração de emprego e renda

Chapa Sindicato Rural 
para todos é registrada

Variante Delta reforça importância da 
manutenção de medidas de prevenção

LAIANE VILANOVA/GOVERNO DO 
TOCANTINS - Atração do tu-
rismo internacional e ge-
ração de emprego e renda 
são alguns dos benefícios 
que a concessão de Parques 
Estaduais permite entregar 
às comunidades locais. O 
assunto foi debatido nes-
ta quinta-feira, 19, durante 
audiência pública realizada 
pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Tocantins que 
contou com a participação 
dos secretários de Estado de 
Parcerias e Investimentos, 
Claudinei Quaresmin; e da 
Casa Civil, Rolf Vidal, além 
do secretário executivo do 
Conselho de Parcerias e In-
vestimentos do Tocantins, 
Robson Menezes. 

O projeto que prevê a 
concessão dos Parques Es-
taduais do Jalapão, Lajeado, 
Cantão e Monumento Na-
tural das árvores Fossiliza-
das do Estado do Tocantins 

foi enviado à Assembleia em 
junho. O secretário-chefe 
da Casa Civil, Rolf Vidal, ex-
plicou que o projeto de Lei 
é o primeiro passo para a 
discussão do assunto e não 
uma determinação. “A con-
cessão segue o artigo 175 
da Constituição Federal, a 
contratação da operadora é 
feita por meio de licitação. 
O BNDES [Banco Nacional 
de Desenvolvimento Eco-
nômico e Social] é quem dá 
a modelagem de como será 

feita a concessão, a autori-
zação legislativa é o início 
desse processo”, explicou. 

Diferente da privatiza-
ção, a concessão de uma 
área à iniciativa privada não 
configura venda do territó-
rio. Foi o que esclareceu o 
secretário Claudinei Quare-
semin. “Nas concessões, as 
empresas conseguem fazer 
melhorias e investimentos 
nos Parques e aqueles be-
nefícios ficam para o poder 
público. A administração 

dos Parques ainda será feita 
pelo Naturatins, apenas a 
operação será realizada pela 
iniciativa privada”, ressaltou. 

Atualmente, somente 
o Parque Estadual do Jala-
pão recebe em média 40 
mil visitantes por ano, com 
investimentos, esse núme-
ro pode chegar a 200 mil. 
“Com investimentos da ini-
ciativa privada, mais em-
presas poderão ser abertas 
e as estradas de acesso serão 
melhoradas. Teremos mais 

pessoas circulando no nos-
so Estado, consumindo do 
nosso comércio, sendo que 
o foco do nosso projeto é o 
desenvolvimento do Tocan-
tins”, reforçou o secretário 
Claudinei Quaresmin. 

PRESERVAÇÃO E 
COMUNIDADES 
TRADICIONAIS

Outro ponto esclarecido 
pelo secretário de Estado de 
Parcerias e Investimentos 
durante a audiência pública, 
foi sobre a abrangência geo-
gráfica da concessão. “A área 
destinada à concessão do 
Jalapão, por exemplo, é uma 
área pertencente ao Estado, 
não envolve propriedades 
privadas e não integra comu-
nidades tradicionais. Quan-
do olhamos os parques, hoje, 
que foram concedidos no 
Brasil, vemos que apenas 5% 
das áreas são utilizadas para 
visitação, todo o restante fica 
sendo preservado”, destacou. 

O Parque Nacional do 
Iguaçu (PR), com extensão de 
185 mil hectares, é exemplo 
de área que teve a operação 
concedida à iniciativa priva-
da. De acordo com informa-
ções do Governo do Paraná, 
30% da economia da cidade 

está relacionada à visitação 
do Parque, que gera cerca de 
15 mil empregos diretos e in-
diretos. Antes da pandemia, 
a média anual de visitação 
ultrapassava a marca de um 
milhão de pessoas.  

NOVAS CONSULTAS 
PÚBLICAS

O secretário executivo 
do Conselho de Parcerias e 
Investimentos do Tocantins, 
Robson Menezes, destacou 
que uma consulta pública 
será aberta no site do Gover-
no do Estado para participa-
ção de todos os tocantinen-
ses. “Quando apresentamos 
um projeto de lei, significa 
que o Estado está mostran-
do um caminho para ope-
ração dos Parques, não obri-
gada à concessão, por isso 
ainda iremos discutir exaus-
tivamente com a população, 
órgãos de controle, agentes 
políticos e todos os envolvi-
dos”, finalizou. 

Ao final, o presidente da 
Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação (CCJ), de-
putado Ricardo Ayres, que 
presidiu a audiência pública, 
anunciou que na próxima 
terça-feira, 24, o Projeto de 
Lei será apreciado na CCJ.

O dia 19 de agosto de 
2021 entrará para a histó-
ria do Sindicato Rural de 
Ipameri, como a data em 
que pela primeira vez uma 
chapa de oposição a atual 
diretoria protocolou jun-
to ao órgão sindical pedido 
de registro de candidatura. 
A chapa encabeçada por 
Marnnen Pacheco e Sônia 
Bonato, candidatos a pre-
sidente e vice presidente 
respectivamente e compos-
ta por pessoas que tem um 
único objetivo implementar 
uma gestão moderna e efi-
ciente e voltada para todos 
os sindicalizados além de 
buscar o fortalecimento da 
entidade com a entrada de 
novos membros.

DA REDAÇÃO

Diferente da privatização, a concessão de uma área à iniciativa privada não configura 
venda do território, explicou o Secretário Claudinei Quaresemin

Identificada pela primeira 
vez na Índia, em outubro do 
ano passado, a variante Del-
ta de SARS-CoV2 (B.1.671.2), 
também chamada de varian-
te indiana, já foi confirmada 
em mais de 120 países e 15 
estados brasileiros, incluin-
do o Tocantins. A amostra 
do Tocantins, sequenciada 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), é de um paciente 
de 36 anos, atendido na Uni-
dade de Saúde da 503 Norte, 
no município de Palmas, em 
julho deste ano. 

O registro da variante, 
tida como de alta transmis-
sibilidade, reforça o alerta de 
que as medidas de prevenção 
e a busca pela vacinação de-
vem ser mantidas. Segundo 
o médico infectologista, Ra-
fael Albuquerque, a variante 
apresenta sintomas muito 
parecidos com os de uma 
gripe, um resfriado, por isso 
a atenção deve ser redobrada.

“Tem sido menos rela-
tada a perda do olfato e do 
paladar, mas no geral todas as 
variantes são parecidas com 
uma gripe. Algumas com 
sintomas mais exagerados, 
outras mais tranquilos, mas 
em geral apresenta tosse, se-
creção, dor de cabeça, dor de 
garganta e febre. Não muda 
muito do que é comum, nariz 
escorrendo, mal-estar, dor 

muscular, todas são bem 
parecidas com uma gripe”, 
explica o médico.

De acordo com o infecto-
logista Rafael Albuquerque, 
a partir do terceiro dia de 
sintomas, já se recomenda 
que se faça o teste RT-PCR, 
para confirmar ou descar-
tar o diagnóstico da doença. 
“Em relação ao teste, conti-
nua sendo o RT-PCR, o mais 
indicado sempre para todas 
as variantes e não muda mui-
to o período de teste, terceiro, 
quarto até o sétimo dia de 
doença”, confirma.

Até o momento, o Esta-
do dispõe de 237 amostras 
sequenciadas, das quais 137 
amostras, ou seja 57,80% dos 
genomas, são atribuídas à 
variante Gama (P.1) e uma foi 
identificada com a sequência 

genômica compatível com a 
variante Delta (B.1.617.2).

Para a prevenção con-
tra a cepa original e contra 
todas as variantes, é neces-
sário combinar as medidas 
não farmacológicas com a 
vacinação. “A variante Del-
ta é mais transmissível que 
a variante inicial, mas não 
se pode dizer que ela é mais 
letal. Ela mostrou uma leta-
lidade menor que as outras 
variantes, talvez porque hoje 
temos mais pessoas vacina-
das, o que consegue ame-
nizar os sintomas e ter des-
fechos mais favoráveis. E as 
medidas de proteção para 
essa variante são as mesmas 
que adotamos para as outras.

DA REDAÇÃO COM 
SARA CARDOSO/

GOVERNO DO TOCANTINS
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Dois tempos
1. Estão abertas e vão até o dia 30 de agosto, as ins-

crições para a Mostra Melhor Idade e a Mostra Com-
petitiva do 3º Festival Cine Inclusão, que será realizado 
de 18 e 24 de outubro, de forma virtual, inteiramente 
gratuito. Idealizado e dirigido pelo produtor Daniel 
Gaggini, o festival se consolida como o único evento 
cinematográfico com foco exclusivo na difusão de 
curtas metragens, produzidas por pessoas com mais 
de 60 anos de idade e de filmes que discutem questões 
ligadas à terceira idade.

2. As inscrições são feitas no site da mostra, em 
duas categorias de filmes curtas-metragens. Na Mostra 
Melhor Idade, só podem se inscrever filmes de língua 
portuguesa cujos idealizadores tenham mais de 60 
anos, pode ser amador e profissional. Na Mostra Com-
petitiva, que é aberta a cineastas de todas as idades, o 
tema tem que ser a terceira idade, e os três melhores 
filmes serão escolhidos por votação popular. Realiza-
do pela MUK Produções, o festival tem participação 
aberta a cineastas, entidades e artistas independentes.

Olimpíada de Empreendedorismo
A UFG está com inscrições até 23 de agosto, para 

a 8ª Olimpíada de Empreendedorismo. O desafio é 
aberto a alunos de todos os estados e de outros países. 
A Oitava OEU é um desafio virtual para alunos de gra-
duação e pós-graduação de instituições de Ensino Su-
perior, públicas e privadas, interessadas em tecnologia 
e inovação. O edital foi publicado pela Pró-Reitoria de 
Pesquisa e Inovação da UFG por meio da Diretoria de 
Transferência  e Inovação Tecnológica (DTIT). Inscri-
ções no site CEI no: www.cei.ufg.br  

Vitrine
n VOCÊ SABIA? O 
abacate é uma fonte 
de gordura boa e 
ajuda a baixar o 
colesterol.
n POSSE - Na manhã 
de terça-feira (24), às 
9h, durante a Sessão 
Plenária Ordinária 
do Conselho Federal 
de Engenharia 
e Agronomia 
(Confea), no Clube 
de Engenharia em 
Brasília, o engenheiro 
Francisco Almeida, 
ex-presidente do 
Crea-GO, será 
empossado na 
presidência da Mútua 
Nacional.
n VENDAS DE 
CARROS NA TV 
- Neste sábado 
(21), às 11h, estreia 
na TV Brasília, o 
programa Autocar 
DF, comandado 
por José Rodrigues 
Neto, que vai levar 
todos os sábados 
ao consumidor, 
informações sobre 
os modelos e 
veículos disponíveis 
no mercado de 
seminovos na 
TV. Programa 
multiplataforma – TV 
Brasília 
e redes sociais. 

n ANIVERSARIANTE 
DE HOJE – Sábado, 
21 de agosto, dia 
de cumprimentar o 
vereador Anselmo 
Pereira, por mais um 
aniversário natalício. 
Desejamos muitas 
vitórias, alegrias e 
realizações na sua 
vida. Parabéns 
pelo seu dia!

ARTE NAIF 
Artista Manoel 
Santos, por 
meio de uma 
ação especial 
da Prefeitura de 
Goiânia, participou 
da abertura do 1º 
Drive Thru Lixo 
Zero Goiânia, 
ocorrido no sábado 
(14), realizado pelo 
Movimento Lixo 
Zero Goiás. Na 
abertura do evento, 
o artista plástico 
que é servidor da 

Comurg fez uma performance utilizando restos de 
resíduos orgânicos e de construção civil. O artista 
divulga a arte “naïf”, que é a representatividade da 
criação primitiva espontânea e popular de artistas 
autodidatas. Ele coleciona várias premiações e tem 
obras espalhadas pela França, Espanha, Portugal, 
Estados Unidos, além de fazer esculturas. Apesar do 
reconhecimento e fama, Manoel continua realizando 
limpeza urbana nas ruas da capital

Divulgação

HARMONIZAÇÃO 
FACIAL 
Paula Fernandes 
cantora, compositora, 
atriz, empresária e 
multi-instrumentista 
brasileira, conhecida 
por sua voz inigualável e 
looks arrasadores realça 
a beleza natural com o 
novo procedimento de 
Harmonização Full Face, 
que não utiliza métodos 
cirúrgicos, com Igor 
Costa Alves, da clínica 
Transformando Faces. O 
resultado ficou perfeito!

Divulgação

Divulgação

Andressa Urach ataca Anitta: "eu cobrava 
caro para dormir com alguém. Ela vai de graça"

Andressa Urach voltou 
a atacar Anitta nas redes so-
ciais por conta de divergên-
cias políticas. Grávida, a ex 
Miss Bumbum publicou um 
texto em seus stories para 
rebater as críticas que vem 
recebendo dos fãs da canto-
ra, após a Poderosa criticar o 
governo Bolsonaro. E, claro, 
sobrou feio para Anitta.

"A diferença minha e 
da Anitta é que: eu era ma-
cumbeira, ela ainda é. Eu 
cobrava caro para dormir 
com alguém. Já ela dá de 
graça mesmo", soltou a ex-
-Miss Bumbum, que não 
parou por aí:

"Anitta não é melhor 
que ninguém porque tem 
fama e dinheiro, meu amor. 

Isso eu já tive muito. E você 
só sabe do meu passado 
porque eu fui mulher su-
ficiente para assumir as 
porcarias que eu fiz e me 
arrependo, sim. Se você co-
nhecesse Jesus, saberia que 
ele já me perdoou. Torço 
muito para que Anitta se 

converta a Jesus"
Urach já havia atacado 

Anitta na web na semana 
passada após a cantora cri-
ticar o presidente Bolsona-
ro. "Vai rebolar o bumbum, 
que isso você entende. Para 
que está feio", postou a ex-
-Miss Bumbum.

Nicole Oliveira, 8 anos, pode se tornar 
astrônoma mais jovem a identi�car asteroides

O astrônomo, físico e di-
vulgador científico, Carl Sa-
gan costumava dizer que “em 
algum lugar, algo incrível está 
para ser descoberto”. Com 
esse olhar apaixonado pe-
las estrelas, Nicole Oliveira, 8 
anos, tem ido longe em busca 
de grandes descobertas so-
bre o espaço. A pequena as-
trônoma que é bicampeã da 
Olimpíada Brasileira de As-
tronomia e Astronáutica e a 
pessoa mais jovem a integrar 
a International Astronomical 
Search Collaboration (IASC), 
programa da Administração 
Nacional da Aeronáutica e 
Espaço (Nasa), aguarda a 
avaliação para saber se os 
sete asteroides descobertos 
por ela, são inéditos.

O sonho de conhecer 
mais sobre o espaço come-
çou quando Nicolinha, como 
é conhecida, tinha apenas 
dois anos. “Sempre pedia ao 
papai e a mamãe por uma es-
trela e eles sempre me davam 
de pelúcia e de brinquedo, 
não entendiam que eu que-
ria mesmo era uma do céu”, 
diz. Segundo a mãe de Nico-
le, Zilma Oliveira Simião, ela 
e o marido não conheciam o 
assunto ou tinham pessoas 
da família que conheciam de 
astronomia, sendo um de-
sejo próprio da menina de 
estudar mais sobre o espaço.

Aos quatro anos, Nicoli-
nha fez um pedido inusitado 
para seus pais: ela trocaria 
todas as suas festas de ani-
versário por um telescópio. 
“Ficamos surpresos, princi-
palmente por ser um equi-
pamento com o valor altíssi-
mo e ela mesma teve a ideia 
de ficar sem as festas. Então, 

compramos, porque ela ama 
demais o que e logo decidiu 
que queria fazer o curso de 
astronomia”, conta Zilma.

A partir daí, a pequena 
não parou mais, aos seis anos 
ingressou em um curso de 
astronomia pelo Centro de 
Estudos Astronômicos de 
Alagoas (CEAAL), “junto aos 
adultos e sem faltar nenhu-
ma aula”, como ela mesma 
conta, com orgulho. Vendo 
a dificuldade de encontrar 
projetos e programas que 
fossem voltados para crian-
ças, Nicole pediu aos pais 
que colocassem no YouTube 
vídeos onde ela explicava o 
que aprendeu nos cursos e 
então começou uma saga 
de ensinar o que sabia para 
outras crianças apaixonadas 
pelas estrelas.

Nicole fundou, durante 
a pandemia, com ajuda dos 
pais, o clube de ciência Nico-
linha&Kids, onde ela e outras 
crianças poderiam compar-
tilhar seus estudos. Zilma 
afirma que a criança tam-
bém criou, em seu canal no 
YouTube, um programa de 
entrevistas. “Ela e duas ami-
gas (virtuais) apresentam o 

programa e já entrevistaram 
grandes nomes como Duilia 
de Mello, Alessandra Pacine, 
Carlos Moura, Marcos Palha-
res e outros cientistas impor-
tantes da área”.

A cientista mirim assis-
tia a uma live do Ministério 
da Ciência, Tecnologia e 
Inovações (MCTI), quando 
ouviu falar pela primeira vez 
sobre o programa “Caça-as-
teroides”, em parceria com a 
Administração Nacional da 
Aeronáutica e Espaço (Nasa). 
“Pesquisei sobre e vi que pre-
cisava de uma equipe, então 
a mamãe e o papai entraram 
comigo, fiquei muito feliz, 
porque queria muito parti-
cipar”, conta Nicole Oliveira.

Nicolinha participa do 
projeto desde 2020, sendo 
o primeiro ano que está em 
uma equipe junto com seus 
pais. Neste ano, em maio, 
com uma equipe formada 
só por crianças do clube de 
ciências criado por ela. Ao 
todo, a pequena divulga-
dora científica identificou 
sete asteroides, que se fo-
rem confirmados, a tornam 
a pessoa mais jovem a des-
cobrir um asteroide.
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De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Mercado e Marketing
PERMUTAS - A plataforma de permutas multilaterais XporY.com e o Instituto Brasileiro de Franchising (IBF) 
desenvolveram parceria para incentivar novas formas de negociações entre empresas e redes de franquias. O 
objetivo é promover a prática da permuta entre as empresas do setor para diminuir a ociosidade de serviços e a baixa 
rotatividade de produtos por parte de empresas, principalmente aquelas que foram duramente afetadas durante o 
período de pandemia. As permutas multilaterais funcionam por meio de uma plataforma digital em que os permutantes 
oferecem serviços e produtos e recebem créditos para adquirir outras ofertas dentro da própria plataforma.

Mulher pergunta pro marido:
– Meu bem, que você faria 

se soubesse que o mundo ia 
acabar daqui a dez minutos?
– Eu faria amor com você, querida!
– E nos outros nove minutos e meio?

TEIXEIRA MENDES CONTA

Circulação em Goiás, Tocatins e Distrito Federal

&CASAS        MARCAS

n Maria Reis mariareisjornalista6@gmail.com

Steck lança dois modelos 
de câmera de monitoramento da Linha Smarteck
CÂMERAS INTERNA E EXTERNA - A Steck lançou dois modelos 
de câmera de monitoramento, da Linha Smarteck, de automação 
residencial. Disponível na cor branca, a Câmera de Segurança 
Interna Smarteck, apresenta detecção de som e movimento de até 
10 metros de distância em três níveis: baixo, médio e alto. Dispõe 
de visão noturna, imagem em HD/SD e permite a integração com a 
Echo Show da Amazon. É resistente a temperaturas de - 20 ºC até 
50 °C, com consumo máximo de 2,5 W. Com sensor CMOS, capta 
imagens de até 1.920 x 1.080 pixels. O sistema permite sincronizar 
direto com a nuvem ou cartão SD (máximo de 128 GB). Já a Câmera 
de Segurança Externa vem com todos os benefícios da interna, 
além da integração com os outros dispositivos. A Steck desenvolveu 
o equipamento de acordo com o grau de proteção IP65, ou seja, 
suporta vento e chuva sem comprometer a qualidade. Conectados, 
os usuários interagem remotamente com os dispositivos, por meio 
de um aplicativo em português e está disponível para download na 
Google Play e Apple Store, para uso nos sistemas Android (Google) e 
iOS (Apple). Para saber mais acesse: https://loja.steck.com.br/

Nívea lança duas versões de sabonetes
PARA TODOS OS TIPOS DE PELE - A NIVEA 
traz ao seu portfólio novos sabonetes NIVEA 
PURE MILK. Com a preciosa essência do 
leite, que possibilita um banho agradável, com 
limpeza reconfortante e fragrâncias delicadas, 
promovendo uma sensação de pele hidratada, 
macia, durante e após o banho, causando bem-
estar. A fórmula com vitaminas e nutrientes do leite 
limpa delicadamente com uma espuma cremosa, 
deixando a sensação de cuidado, proteção e 
renovação da pele. Em duas versões, indicadas 
para todos os tipos de pele, NIVEA Beauty Elixir 
PURE MILK Sensitive e NIVEA Beauty Elixir PURE 
MILK Fresh, podem ser encontradas em drogarias 
e supermercados de todo Brasil.

Desenrola expande sua praça de atuação
AGORA EM NITERÓI (RJ) - Após Goiânia ser escolhida como a primeira praça de negócios, a Desenrola, plataforma 
imobiliária digital de locação, venda e compra de imóveis, amplia mais uma vez seu território de atuação. Agora, além de 
Cuiabá e a capital São Paulo, a empresa iniciou, neste mês, operação em Niterói, em território fluminense. Com foco no 
aluguel, a unidade está sob o comando de Eduardo Shuldiener, head da Operação Niterói.

Fotos: Divulgação/Ilustração

Não há exibição. 
Malhação “Sonhos”

resumo de novelas

Nos Tempos do Imperador

Reality Show

Pega Pega

Império

Tonico chantageia 
Floriano e consegue o 
apoio político do cor-
onel. Baltazar e Abena 
repreendem a ação de 
Samuel com as crianças. 
Luísa decide voltar para 
a França com Eugênio e 
pede demissão a Pedro. 
Pilar pensa em se abrigar 
na Pequena África. Borg-
es obriga Lupita a se in-
filtrar na Pequena África. 
Floriano comenta com 

Jerusa que precisarão 
voltar para a Bahia. Pilar 
propõe dividir o quarto 
com Lupita, que afirma 
se chamar Isaura. Luísa 
confessa a Justina que 
se apaixonou por Pedro. 
Olu impede que Pilar se 
abrigue na Pequena Áfri-
ca. Jerusa diz a Tonico 
que deixará Floriano pa-
ra ficar com ele. Pedro 
implora para que Luísa 
permaneça no Brasil.

Eric surpreende Lui-
za na boate e briga com 
um dos clientes para de-
fendê-la. Malagueta fica 
desconcertado após ver 
Mônica e se embriaga. 
Maria Pia beija Malague-
ta. Eric e Luiza vão com 
Bebeth almoçar na casa 
de Márcio. Dilson conver-
sa com Dom. Pedrinho 
descobre que Eric está 
ajudando Nelito a sus-
tentar suas despesas. 

Pedrinho se sente traí-
do por Nelito e decide 
se hospedar na casa de 
Athaíde. Timóteo chan-
tageia Malagueta. Expe-
dito comunica a Domêni-
co e Antônia sobre o 
falecimento de Waldemir. 
Pedrinho conversa com 
Flávio, que teme que o 
ex-dono do Carioca Pal-
ace o reconheça. Flávio 
entende que Pedrinho 
não o reconheceu. 

Máquina da Fama - 
Sob o comando de Patrí-
cia Abravanel, os can-
didatos receberão uma 
super produção para se 
apresentarem como seus 
artistas preferidos.
Esquadrão da Moda - Um 
reality show comandado 
pela top Isabella Fiorentino 
e o stylist Arlindo Grund que 
formam o casal de espe-
cialistas em moda e tem a 
dura missão de ensinar às 

vítimas como se vestir bem 
e com estilo.
Fábrica de Casamentos 
-  Chris Flores e Carlos 
Bertolazzi se unem a uma 
equipe de especialistas que 
têm a missão quase impos-
sível, de realizar uma festa 
de casamento no prazo de 
7 dias e atender os pedidos 
mais inusitados dos noivos!
Gouveia explica para Be-
atriz e Celina como será o 
processo que enfrentarão. 

Josué conta para José 
Alfredo tudo o que acon-
teceu em sua ausência. 
João Lucas se emociona 
ao falar com Maria Mar-
ta sobre os filhos. Batista 
vê José Alfredo em frente 
ao prédio de Maria Ísis. 
Nascem os gêmeos de 
João Lucas e Du. Cristi-
na encontra José Alfre-
do. Leonardo vê Enrico na 
rua. Helena pede para Téo 
noticiar o nascimento dos 
filhos de João Lucas. Xa-
na sente ciúmes de Naná. 

Orville pensa em contar 
para Helena a verdade so-
bre Salvador. Otoniel pede 
para Pietro informações 
sobre seu irmão. Maria 
Clara fica intrigada quan-
do Cristina fala sobre José 
Alfredo. José Alfredo liga 
para Maria Ísis. Cora usa 
o anel de José Alfredo. 
Maria Isis conversa com 
Maria Marta. Antoninho 
elogia os desenhos de Or-
ville. José Alfredo lê uma 
notícia sobre José Pedro 
e fica indignado. 
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Página Bonita

O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

“Kur My Home Spa” 
é a nova assinatura da Kur Cosméticos
Nome engloba o novo conceito da marca, que 
ampliou seu portfólio incluindo itens como roupões, 
chinelos, chás, chocolates saudáveis, kombucha, 
livros de receitas gourmet saudável, entre outros

A ideia de poder fazer terapias em casa, ter uma 
alimentação mais regrada, poder chegar na 
residência e usar um roupão e chinelos confortáveis, 
fazer meditação, entre outras experiências fez 
com que a Kur fosse aos poucos aumentando 
seu portfólio e   disponibilizando para seus clientes 
desde roupões, chinelos, necessaires, CDs de 
músicas para meditação até soluções nutricionais 
como chás, chocolates saudáveis, espumante não 

alcoólico, kombucha, açúcar de coco, livros de receitas 
gourmet saudável, etc. O nome Kur veio da Europa – 
precisamente da Alemanha, onde existiam os kur hotels 
(hotéis de cura). 
Idealizados 
para tratar 
pessoas com 
sequelas dos 
pós-guerras, os 

estabelecimentos serviram de inspiração para 
o projeto do casal Luís Carlos e Neusa Silveira, 
que trouxeram a marca Kur para o Brasil. 
Estes centros tinham o intuito de cuidar da 
saúde a partir de tratamentos e terapias com 
bases científicas e multidisciplinares. A palavra que 
significa cura, tratamento, terapia, já traz o conceito 
da marca, que é amplamente ligada a saúde e ao 
bem-estar.  https://www.kurmyhomespa.com.br/

Delineado perfeito: 6 dicas para acertar no clássico 
que não sai de moda

O delineado é o queridinho da vez na maquiagem. Seja 
gatinho, geométrico, de traço fino ou clássico, ele caiu 
no gosto e tem destacado cada vez mais olhares por aí!

Dica 1 – Pratique! Este é o primeiro passo para 
conquistar o delineado dos sonhos. Se não ficar como 
deseja no começo, é só corrigir o traço com um pouco 
de demaquilante ou primer facial, que também ajuda a 
‘apagar’ o borradinho.

Dica 2 – Conheça os seus olhos! Cada pessoa tem um 
formato conhecer ele é importante para o delineado. 
O tamanho dos olhos também influencia muito na 
aplicação e escolha da técnica para delinear. Se a 
pálpebra é menor, por exemplo, a sugestão é um 
traçado mais preciso. A Caneta Delineadora Dazzle, da 
Hinode, tem uma ponta precisa, que ajuda a conquistar um traço 
superdefinido em qualquer formato de olho.

Dica 3 – Escolha um ambiente iluminado! Assim fica mais fácil de 
fazer o delineado sem alguma sombra atrapalhando. Se tiver 
como apoiar os cotovelos, melhor ainda para garantir equilíbrio e 
firmeza nas mãos.

Dica 4 – Trace o caminho antes de aplicar o delineador! Para quem 
ainda não tem prática, aplicar o delineador direto nos olhos 
pode ser um desafio, então, antes de do desenho final, faça 
pequenos traços rente aos cílios. Depois, com calma vá ligando 
os pontinhos até concluir o delineado completo.

Dica 5 – Quer delineado gatinho? Então mire na sobrancelha! A 
dica é puxar o traço em direção à ela. Nessa etapa, um truque 
infalível é colar uma fita adesiva abaixo do olho direcionada 
para a parte superior do rosto, a fita vai funcionar como uma régua 
para o delineador.

Dica 6 – Finalize! Para dar ainda mais destaque aos olhos, depois de delinear, aposte em 
uma boa máscara de cílios. A Volumax Dazzle à prova d`água tem aplicador com cerdas 
suaves e flexíveis, que promovem volume da raiz até as pontas, definição, alongamento 
e longa duração.

www.hinode.com.br | Instagram - @hinodeoficial

COMO JÁ VINHA ALERTANDO HÁ 
ALGUM TEMPO, INFELIZMENTE O 
GOVERNO FEDERAL ATUAL CONTI-
NUA COM SUA INVESTIDA CONTRA 
OS DIREITOS CONQUISTADOS PELAS 
PESSOAS COM DEFICIÊNCIA, NE-
GANDO A INCLUSÃO E TENTANDO 
VETAR OS MÍNIMOS DIREITOS PRE-
VISTOS EM LEI. O Ministro da 
Educação, apontou que os 
estudantes com deficiência 
“atrapalham” o aprendizado 
de outros alunos e ressaltou 
que “no passado, primeiro, 
não se falava em atenção ao 
deficiente. Simples assim. 
Eles fiquem aí e nós vamos 
viver a nossa vida aqui. Aí 
depois esse foi um programa 
que caiu para um outro ex-
tremo, o inclusivismo. O que 
é o inclusivismo? A criança 
com deficiência era colocada 
dentro de uma sala de alu-
nos sem deficiência. Ela não 
aprendia. Ela atrapalhava, 
entre aspas, essa palavra falo 
com muito cuidado, ela atra-
palhava o aprendizado dos 
outros porque a professora 
não tinha equipe, não tinha 
conhecimento para dar a 
ela atenção especial. E assim 
foi. Eu ouvi a pretensão des-
sa secretaria e faço alguma 
coisa diferente para a escola 
pública. Eu monto sala com 
recursos e deixo a opção de 
matrícula da criança com 
deficiência à família e aos 
pais. Tiro do governo e deixo 
com os pais”

Tal fala é tão absurda que 
demonstra a total falta de co-

A CÂMARA BRASILEIRA DA INDÚS-
TRIA DA CONSTRUÇÃO (CBIC) INI-
CIOU, NOS ÚLTIMOS DIAS, DIVERSOS 
DEBATES SOBRE O IMPACTO JURÍDICO 
QUE OS VÍCIOS CONSTRUTIVOS TÊM 
CAUSADO NO SEGMENTO DA CONS-
TRUÇÃO CIVIL. Um levantamento 
realizado pelo Conselho Jurí-
dico da entidade, identificou 
que no âmbito da faixa 1 do 
programa Minha Casa Minha 
Vida, existe em todo o país o 
número expressivo de 51 mil 
ações relacionadas a vícios 
construtivos tramitando na 1ª 
instância e outras 13 mil e 700 
na 2ª instância do Judiciário. 

Infelizmente o cenário é 
de uma nova “indústria de 
ações”. A falta de legislação 
para definir o prazo limite de 
pleito de garantia das obras, 
tem impactado diretamente 
e estimulado o ajuizamento 
dessas ações que, por vezes, 
extrapolam o cerne da res-
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demonstra a total falta de co-

nhecimento do Ministro da 
Educação frente aos direitos 
das pessoas com deficiência.

É inadmissível uma 
manifestação nesse teor, 
pois discriminatória, cri-
minosa e capacitista.

Tenta o Ministro da Edu-
cação emplacar novamente a 
ideia do Presidente da Repú-
blica que por decreto, tentou 
mudar a política de educação 
para pessoas com deficiên-
cia, priorizando as chamadas 
“escolas especiais” em detri-
mento da inclusão, declarado 
inconstitucional pelo STF.

Além de ferir a Convenção 
Internacional dos Direitos 
das Pessoas com Deficiência, 
que é norma constitucional, 
fere a Lei Brasileira de Inclu-
são explicitamente.

É vergonhosa uma fala 
nesse sentido vindo de um 
Ministro da Educação, que 
deveria ao menos saber edu-
car e não deseducar.

De rigor que o STF seja 
provocado pelos legitimados 
para apuração de crime de 
responsabilidade do Ministro 
da Educação e ocorra ime-
diato pedido de impeach-
ment do gestor público.

Conforme a Lei 1079/50, 
é permitido a qualquer cida-
dão denunciar o Presidente 
da República ou Ministro de 
Estado, por crime de respon-
sabilidade, perante a Câmara 
dos Deputados.

Nesse sentido, passou da 
hora da punição paradigma a 
esses infratores capacitistas.

Enquanto não houver 
punições, as falas se propa-
garão e poderão aumentar 
ainda mais os atos contra as 

pessoas com deficiência em 
nossa sociedade.

Ignorar a lei desta forma 
proposital, falando absurdos 
nesse teor, é fato típico pre-
visto na Lei 13.146/15 que o 
prevê como crime:

“Art. 88. Praticar, induzir 
ou incitar discriminação de 
pessoa em razão de sua defi-
ciência: Pena - reclusão, de 1 
(um) a 3 (três) anos, e multa.

§ 2º Se qualquer dos cri-
mes previstos no caput deste 
artigo é cometido por inter-
médio de meios de comu-
nicação social ou de publi-
cação de qualquer natureza:

Pena - reclusão, de 2 (dois) 
a 5 (cinco) anos, e multa.”

Indispensável que te-
nhamos uma punição para-
digma contra o Ministro da 
Educação, que tinha o dever 
de educar mas propaga ilí-
cito penal discriminatório 
e isolamento daqueles que 
têm o direito de inclusão.
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ponsabilidade e garantia. 
Em contato com incorpo-
radores, esses relataram que 
mesmo na tentativa de solu-
cionar o problema, o recla-
mante pleiteia por questões 
que fogem da responsabi-
lidade da construtora, de-
monstrando que alguns liti-
gantes não têm intenção de 
solucionar o problema, mas 
tão somente angariar vanta-
gens, sem sequer ponderar 
o impacto socioeconômico 
que isso traz ao País. 

Por isso se tornou tão re-
levante o debate levantado 
pela CBIC em todo o mercado 
da construção civil. A falta de 
limite nos prazos e determi-
nação da responsabilidade 
do Condomínio nas manu-
tenções necessárias, torna 
algumas decisões judiciais 
inviáveis de serem cumpridas 
e que desestimulam o mer-
cado. Exemplo disso são en-
tendimentos que estendem o 
prazo de ajuizamento da ação 
para 10 anos.  

Além da falta de previ-
são dos prazos, a divergência 

nas interpretações dos signi-
ficados de vicio construtivo 
também traz insegurança ju-
rídica nas decisões judiciais. 
A ABNT NBR 13752 define 
que os vícios construtivos são 
aqueles provenientes de falha 
do projeto, execução ou in-
formação defeituosa sobre a 
utilização ou a manutenção. 
Já o artigo 618 do Código Civil, 
31 e 43 da Lei da Incorpora-
ção e o parágrafo 1º do artigo 
25 do Código de Defesa do 
Consumidor, tem previsões 
diferentes sobre o significado. 

E, infelizmente, quem 
paga a conta é o consumidor, 
pois as empresas orçam um 
determinado percentual para 
custeio das obras, e com o au-
mento exponencial das ações 
e condenações, o resultado 
para que a empresa consiga 
se sustentar vai refletir direta-
mente no aumento no valor 
do metro quadrado dos novos 
imóveis a serem lançados. 
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PASSATEMPO

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Me encarou na rua 
por 5 segundos, 
vou no cartório 

passar a pessoa 
pro meu nome.

É preciso que dê 
mais leveza a situa-
ções de sua vida, 
ariano. O momento 

propicia o contato com profun-
dezas emocionais e psicológi-
cas. Esta é uma fase de expurgo, 
de desapego e de transforma-
ções. Uma semana positiva para 
o desenvolvimento profissional.

Intensas situa-
ções envolvendo 
relações e par-
cerias, taurino. 

Mudanças significativas 
nos conceitos que você 
tem sobre casamento e re-
lacionamentos. Parcerias 
podem conter um potencial 
material interessante.

O ciclo atual pro-
move importantes 
conscientizações 

e mudanças na vida dos ge-
minianos. O dia pede que es-
teja mais atento ao que você 
precisa eliminar e depurar. Si-
tuações que têm sido tóxicas 
precisam ser conscientizadas 
e transformadas.

A emoção dos 
cancerianos 
está aflorada 

neste momento. É uma fase 
em que pode reencontrar 
antigas pessoas que foram 
emocionalmente significa-
tivas. Tenha cuidado com 
a repetição de certos pa-
drões emocionais.

É hora de olhar 
mais para den-
tro e efetuar 

as mudanças necessá-
rias. Momento de reciclar 
o ambiente em que você 
vive, inclusive a casa. É 
uma fase importante para 
as questões domésticas, 
familiares e subjetivas.

Tende a au-
mentar o seu 
interesse pelos 

mistérios da vida, virginiano. 
Cuidado com o que você fala 
e expressa neste momento. 
Às vezes, é necessário se 
calar diante de situações que 
lhe incomodam. Energias es-
tão mais favoráveis e fluidas.

Este é um mo-
mento em que 
retornam anti-

gas dívidas que você preci-
sa resolver. É uma fase em 
que está transformando a 
natureza dos seus talentos 
e habilidades. Procure evitar 
empréstimos e situações que 
comprometam as finanças.

Segue o clima 
de intensidade 
emocional aos 

escorpianos. A fase é po-
sitiva para você perceber 
mudanças que não podem 
ser mais adiadas. Taxas, 
impostos, investimentos e 
heranças podem estar em 
pauta atualmente.

Esta é uma fase 
de finalizações e 
de conclusão de 

um importante ciclo, sagi-
tariano. É necessário que 
reserve mais tempo para si, 
para refletir e observar suas 
atitudes. Observe as situa-
ções que se repetem e dê 
um basta nelas.

A energia do dia 
estimula as ta-
refas que você 

pode realizar junto a outras 
pessoas. É um momento em 
que pode colher certos re-
sultados em relação ao seu 
trabalho. A flexibilidade e 
as mudanças na rotina são 
aconselháveis nesta fase.

Podem retornar 
antigos objetivos 
que você tinha dei-
xado ao longo do 

caminho. É preciso resolver 
em definitivo certas pendên-
cias profissionais. É um dia 
que destaca a sua capacida-
de de observação profunda e 
de transformação.

O momento é 
oportuno para re-
flexões sobre espi-

ritualidade e desenvolvimento 
interior. Viagens e estudos 
podem ter um caráter de 
mudança sobre a sua vida. 
A fase é positiva para fazer 
um balanço sobre o que tem 
ocorrido nos últimos tempos.

Garfield




